

# EDITORIAL

Al llegar a las ediciones que significan otra decena, no se puede pensar en otra acción que el agradecimiento a todos los colaboradores que han permitido en estos 28 años, salir al escenario académico. Noventa números son ante todo persistencia, pero también convencimiento sobre el valor de la obra. Los autores en primer lugar son los protagonistas centrales, la razón de ser como exposición y presentación social de las ideas y pensamientos, pero detrás de los autores existen otros actores vitales como lectores y evaluadores, que son la garantía del proceso de arbitramento y el sostenimiento de la calidad. Pero en este número en forma muy especial debemos recordar a quienes operan en el anonimato. Son los verdaderos soñadores, los que no declinan y han permitido llegar a este importante número de ediciones. Los directores editoriales, son figuras quijotescas que se pasan el día entero soñando en la aventura de salvar al mundo y de igual forma son más los días que retornan a su lugar derrotados y maltrechos, pero jamás vencidos. Gracias a ello sale este número, los del pasado y seguramente los que vendrán.

En este número de la revista páginas de la Universidad Católica de Pereira encontramos una variedad de campos y temas propios de su característica y esencia multidisciplinaria. El tema aportado por el invitado especial se refiere a un campo poco explorado, la lucha contra el narcotráfico y la promoción del comercio al que no deben contraponerse los organismos como la OMC y se debe incluir en su agenda y normatividad.

En el apartado dedicado a temas generales, nos encontramos con una reflexión sobre el concepto de familia, con la idea de mostrar la diversidad de formas y manifestaciones de familia en la historia de Colombia, el reconocimiento de esta complejidad y riqueza es fundamental para el establecimiento de políticas públicas adecuadas y pertinentes.

El tema pedagógico es un invitado permanente, en este número con dos aportes; la necesidad de comprender los derroteros teóricos con una visión crítica que permita deslindar, pero a su vez integrar la relación entre los nuevos paradigmas de la educación y la construcción del discurso pedagógico y la reflexión elaborada en otro artículo en el que se aborda el tema de uso de las redes sociales en los contextos educativos, campo novedoso y que en el futuro próximo será sin duda una herramienta educativa poderosa y determinante en la construcción de sociedades de conocimiento.

El artículo sobre la actividad como intuición del proyecto se propone una reflexión muy interesante sobre la estrecha relación entre la geografía y ciudad, la arquitectura según el autor es el encuentro, la confluencia, la frontera, entre la geografía con la historia, este punto de vista propone que los edificios que componen la ciudad son representantes de lo colectivo y de lo público que en muchas ocasiones entra en conflicto y en tensión con el interés particular.



En el campo de la administración se encuentra un trabajo sobre la logística y la competitividad en Colombia, el desarrollo de cadenas de abastecimiento como estrategia clave para elevar la capacidad competitiva de las empresas regionales y locales, sistemas de encadenamiento que demandan una estrategia de integración social y el establecimiento de redes de operación.

En el apartado de catolicidad disciplina se incluye un texto sobre la familia y el matrimonio a raíz del documento escrito en 1998 por el cardenal Joseph Ratzinger, sobre los fieles divorciados y vueltos a casar que ha generado importantes consideraciones y reflexiones, completamente válidas y actuales

Finaliza esta edición con un resultado de investigación sobre el tema de localización de grandes plataformas comerciales en la zona de Pereira y Dosquebradas.

De nuevo reiteramos nuestra complacencia y profundo agradecimiento por esta nueva edición tan significativa en el sentido del compromiso y la abnegación de tantos colaboradores, que permiten el cumplimiento cada día de esta aventura académica e intelectual.

Mgr. Jaime Montoya Ferrer